

**Oktober 2023**

Liebe Freunde und Förderer der künftigen Musikschule und des Musikkindergartens VERSPIELT in Zernsdorf,

Sehr ereignisreiche Wochen liegen hinter uns, und weitere entscheidende Wochen kommen auf uns zu: Die Bauarbeiten in den Räumen des Kindergartens stehen kurz vor dem Abschluss, die Musikschulräume und die Dachgeschosswohnung werden folgen. Es gab immer wieder Verzögerungen durch Lieferschwierigkeiten und Unterbrechungen der Arbeiten der einzelnen Firmen, so dass es noch bis in den Dezember dauern wird, bis wirklich alles fertig ist.



Aber solange wollen und können wir nicht warten. Wir haben Zwischenlösungen entwickelt, um schrittweise bereits vorher den Betrieb aufzunehmen.

Am ersten September haben die ersten festangestellten Mitarbeiter von VERSPIELT, die Erzieherinnen des Kindergartens, selbst ein Haus aufgestellt, da die Räume in der Alten Schule nicht fertig geworden waren. Die Jurte nach mongolischem Vorbild, aus Schafwolle und Weidenholz hat uns einen wunderbaren Platz geboten für die Vorbereitung des Kindergartens, Workshops und

Begegnung mit den zukünftigen Familien des Kindergartens.

Einige Wochen später war es dann endlich soweit - der Kindergarten ist mit vorerst 23 Plätzen in den Erdgeschossräumen zum 19. Oktober in Betrieb gegangen – zur großen Freude und Erleichterung sowohl bei uns als auch bei den Familien, die bereits seit Wochen auf den Betreuungsbeginn gewartet haben. Wir streben die Freigabe des gesamten Kindergartens zur Nutzung im November an, um dann schrittweise das Betreuungsangebot aufzubauen, bis dann zum nächsten Sommer die vollständige Belegung der 60 Plätze erreicht sein wird.





Die Küchen im VERSPIELT-Kindergarten sind wesentlicher Bestandteil unseres Konzepts.

In der (zentralen) Voll-Küche wird vollwertige Nahrung mit regionalen Zutaten von einem Koch oder einer Köchin zubereitet. Für jede Gruppe des Kindergartens baut Magnus Mar Olafsson von Nordholz Küchen aus geöltem Holz. So können die Kinder die Zubereitung des Frühstücks, bei der Obstmahlzeit, beim Backen von Brot und Brötchen oder anderen Speisen erleben und mitmachen.

Die Herstellung der Küchen wird von der Stiftung Ein Herz für Kinder des Bild hilft e.V. gefördert.

In der Musikschule wird der Unterrichtsbetrieb nach Fertigstellung der Räume voraussichtlich ebenfalls im November beginnen.

Wir haben weitere Investoren gewinnen können, die wesentliche Beiträge leisten, um unsere Kostensteigerungen abzufangen. Der Betreibervertrag mit der Stadt Königs Wusterhausen zur Finanzierung der Betriebskosten des Kindergartens gibt uns Sicherheit für diesen Teil unseres Angebots.

Wir sind zudem sehr dankbar dafür, dass uns in der gegenwärtigen turbulenten Aufbauphase Anne und Holger Balderhaar von B.OE (Balderhaar Organisationsentwicklung) begleiten, gefördert durch das Bundesministerium für Wirtschaft und Klimaschutz. Mit ihrer Unterstützung planen und reflektieren wir unsere Zusammenarbeit in allen Bereichen von VERSPIELT, hinsichtlich der sich entwickelnden Rollen und der Strukturen der Arbeitsorganisation. Uns geht es darum, die Organisation als lebendigen Organismus aufzufassen, Co-Kreativität zu fördern und werteintegral zu agieren.

Wie im letzten Jahr waren wir auch 2023 wieder auf dem Dahlienfest im Bürgerhaus Zernsdorf mit einer Musik- und Tanzdarbietung unserer Kinder vertreten. Anfang Oktober fand ein Konzert des Freien Sinfonieorchester Berlin unter Leitung von Julia Prigge in der Kreuzkirche in Königs Wusterhausen statt.



Ende September haben wir gemeinsam mit vielen Eltern aus unserem Kindergarten die Spielfläche und den Gartenbereich ausgestaltet. Erste Produkte aus dem Garten – die Kartoffelernte und ein großer Kürbis - werden in den nächsten Wochen bereits im Kindergarten verwertet. Wir sind im Gartenbereich für Pflanzenspenden und praktische Mithilfe dankbar!



Weitere Veranstaltungen – Offenes Singen und Aktionstage auf unserem Gelände sowie dann hoffentlich noch in diesem Jahr die Eröffnung der gesamten Einrichtung von Verspielt – kündigen wir jeweils auf unserer Webseite an: [www.verspielt-musik.org](http://www.verspielt-musik.org)

Wir hoffen, dass wir im nächsten Infobrief dann endlich den Abschluss der Bauarbeiten melden können!

Herzliche Grüße

Julia, Svend  
und Hartmut

